

## ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS

Miércoles 14 de junio de 2023

A los catorce días del mes de junio de 2023 se celebra la reunión ordinaria del Consejo Directivo del IBS, conectándose ambos nodos de manera virtual. Siendo las 14:30 horas se da por iniciada la reunión, estando presentes los/as siguientes consejeros/as: por el nodo Posadas María Victoria García, Mariano Sanchez, Juan Boeris, Cecilia Lanzone, Sebastián Schneider, Paola Galvalisi y Solange Acosta. Por el nodo Iguazú, están presentes Kristina Cockle, Genoveva Gatti, Pablo Suarez, Agostina Juncosa.

Presiden la reunión la directora Dra. Ana Honfi y la vicedirectora Dra. Juliana Notarnicola, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.- Firma del Acta de la reunión 10/05/2023
- 2.- Ingreso de partida presupuestaria
- 3.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas
- 4.- Renovación miembros Comité de evaluación de CPA
- 5.- PUE informe final
- 6.- Fallecimiento de Laura Tauro
- 7.- Otros

### 1.- Firma del Acta de la reunión 10/05/2023

Se procede a la aprobación del acta de la reunión anterior. Se acuerda la circulación para la firma digital de la misma.

### 2.- Ingreso de partida presupuestaria

Honfi informa el ingreso de una partida extra-presupuestaria, por un importe de \$170.500,00 destinada a arreglo de techo de casa de Iguazú.

Informa también, acerca de la situación crítica en cuanto al otorgamiento de partidas presupuestarias para todas las unidades de doble dependencia. No así para las unidades dependientes únicamente de CONICET, las cuales han recibido una proporción mayor a las recibidas por el resto. Lanzone menciona que, como se había charlado en una reunión anterior, ahora que hay fondos se compra alcohol para el mantenimiento de las colecciones del IBS. Sánchez se ofrece a realizar un relevamiento de las necesidades de todas las colecciones para poner en conocimiento a las Directoras sobre las necesidades semestrales de cada colección; de esta manera, se puede avanzar con la compra de alcohol e ir cubriendo las necesidades a medida que se materializan los desembolsos del presupuesto anual.

### 3.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas

#### Mudanza Iguazú:

Notarnicola informa acerca de las actividades desarrolladas con respecto a la mudanza en Iguazú.

Las oficinas en la nueva sede ya están armadas. Se están realizando los services de 4 aires acondicionados para su posterior instalación. En cuanto a la habitación trasera, será acondicionada como laboratorio sucio, con bacha y mesada y mesas para los microscopios y lupas. Parte de los arreglos de esta habitación que no estuvieron contemplados en el presupuesto otorgado por la UNaM, se está arreglando via IBS. El depósito externo o galpón, que aún está ocupado con equipamiento de PNI, se llegó a un acuerdo con APN que en el transcurso de la próxima semana, personal movilidad de Parques junto con los CPA de IBS se encargarán de acomodar el depósito de manera tal, de dejar un sector habilitado para ser utilizado con los muebles de las colecciones, un sector para almacenamiento de equipamiento de campaña y otro sector para mantenimiento.

Contrato de alquiler Bertoni 68:

PS

JSS

JMB

 M.V.G.

P.G.G.

JN

MGG

AJ

klc

MSS



Este alquiler vence, según contrato, el 30-06-2024. Actualmente se está pintando la sede, quedaría pendiente desarmar el laboratorio y las colecciones, lo que aún no se pudo realizar debido a que no contamos con la habitación trasera acondicionada ni el galpón en la nueva sede.

*Contrato de alquiler Bertoni 85:*

En esta sede aún quedan materiales de campaña, se está desarmando partes de durlock que se le habían agregado a la casa. Aún no está el personal de mantenimiento de forestales realizando las tareas necesarias. Se estima que, una vez que retiremos todas nuestras pertenencias, comenzarán con las actividades de refacción para entregar la casa los primeros días de Julio.

*Cambio de dirección fiscal del IBS:*

Notarnicola informa que la dirección fiscal del IBS es Bertoni 85, por lo que se realizará un cambio de domicilio a Posadas (en el Anexo Calle Rivadavia 2370), debido a que se estima que estaremos en la sede de Av. Tres fronteras por el tiempo que se demore la construcción del CIIS, estimado en aproximadamente 2 años.

*Vehiculos:*

Notarnicola informa que se realizó el service de la Amarak de Iguazú y mañana se realizará la VTV. Para el gasto del service se usaron fondos STAN. Esta camioneta es la que se encuentra en mejores condiciones para ser utilizada con lo cual se le dará prioridad de uso para los STAN. También se realizó el service de la Ranger LN quedando pendiente revisar el tren delantero. La caja de atrás está rajada y esto provoca un desbalanceo de la camioneta. Se está averiguando el arreglo con el chapista.

*Edificios:*

IBS-IMAN: Honfi informa que ha compartido un video acerca del avance de las obras, actualmente continúan con la construcción de las bases. Ya se han presentado tres certificados de avance de obra. El 29-06-2023 se espera la llegada de Daniel Filmus, Ministro de Ciencia, Tecnología e Innovación, quien visitará el edificio en construcción.

IBS-Iguazú: En el día de ayer, la comisión evaluadora cerró el dictamen y hoy se envió al MINCYT. Una de las cuestiones que se evaluó, fue la dinámica de construcción en términos al impacto ambiental, evitando el tránsito de camiones y traslados, se planea tener un obrador colocado en el mismo lugar en el que se desarrollará la obra y evitar así, que ingresen camiones con hormigón y otros materiales.

CIIS: La Directora menciona que se está armando un convenio marco entre las tres instituciones participantes del CIIS Centro Interinstitucional de Investigaciones Subtropicales (CONICET, UNaM y APN). Para esto, una vez aprobado por las partes, se firmará por los directivos de dichas instituciones, Ana Franchi por CONICET, Alicia Bohren por UNaM y Granato por APN.

La Directora comenta que quiere agradecer la colaboración recibida del nodo Iguazú en todo el proceso de desarrollo del proyecto del CIIS lo que permitió cumplir con los plazos y aprovechar la ventana de oportunidad brindada por el Construir Ciencia.

*Visita de Gerencia de vinculación tecnológica:*

Notarnicola informa que, para fines del mes de junio se recibirá la visita de la gerencia de vinculación tecnológica en el nodo Iguazú. Para ello concurrirán personal de la OVT del CCT, Gabriela Cardozo entre otros. Vendrán a visitar la localidad de Andresito donde se está desarrollando un proyecto de Norma Hilgert y luego visitarán el IBS para promocionar este tipo de proyectos entre los investigadores.

**4.- Renovación miembros Comité de evaluación de CPA**

Honfi informa la renovación de un tercio del comité de evaluación de CPA; con el reemplazo del coordinador Diego Baldo y de la coordinadora alterna Laura Tauro, debido a que por reglamento dichas funciones tienen una

PS

JSS

JMB



M.V.G.

PG.G.

JN

MGG

MSS

AJ

klc



duración de un año como máximo, y los mismos ya contaban con el tiempo cumplido. Presentando la siguiente propuesta de conformación del comité enviada a CCT :

- Coordinadora Norma Hilgert
- Coordinadora alterna Ma. Victoria García
- Integrantes titulares: Diego Baldo y Gustavo Zurita (Investigadores), Pablo Suarez y Sergio Litwiniuk (CPA)
- Integrantes suplentes: Julián Ferreras

#### 5.- PUE informe final

Notaricola informa acerca de la situación actual del PUE, los últimos gastos realizados y rendidos. Las rendiciones correspondientes a los períodos manejados por Honfi y Zurita fueron analizados y cerrados. En este momento se están analizando las rendiciones y saldos del periodo de Di Bitetti y Ferreras. Este trabajo lo están llevando a cabo Tamara Ramirez, Mariela Rondán y Verónica Mugnaschi. Una vez que todo esté analizado se cerraría y realizaría el informe final.

#### 6.- Fallecimiento de Laura Tauro

Notaricola comparte con pesar, la noticia acerca del fallecimiento de Laura Tauro, investigadora del IBS del nodo Iguazú, y que Diego Tauro, su hermano, ha tomado la decisión de donar parte de sus pertenencias.

También informa que a los becarios de la investigadora, se les ha brindado asesoramiento acerca de los mecanismos para reemplazar director y/o codirector de beca y conservar su lugar de trabajo en el IBS.

Con respecto a los proyectos a cargo de la investigadora, se averiguó acerca del procedimiento legal a realizar en estos casos.

Notaricola manifiesta que, a raíz de esta situación vivida en Iguazú, considera que existe la necesidad de tener un archivo o página web o drive, con datos necesarios sobre cada uno de los integrantes del IBS como información de obra social, contacto de urgencia, seguros, beneficiarios del seguro de vida, alergias o problemas de salud.

#### 7.- OTROS TEMAS:

##### Memoria 2022:

Honfi informa que se está realizando la memoria 2022. Para ello Mariela Rondán envió un mail solicitando la información necesaria sobre el financiamiento de los distintos proyectos y actualización de CVs en SIGEVA.

##### Comisión de igualdad de oportunidades y trato:

Notaricola informa que, desde el CCT comunicaron que se abrirá un llamado para la incorporación de un nuevo agente con formación en psicología, para asistir a todo el personal de CONICET. La función de este agente será interactuar con los distintos grupos, para mejorar la integración y funcionamiento de aquellos grupos que tienen dificultades para insertar a una persona con particularidades especiales, tales como grupos vulnerables, con capacidades diferentes, con afecciones de salud mental, travestis, transexuales, transgénero, personas sin género, personas con depresión, entre otros. Este agente estará trabajando en la sede del CCT Nordeste y va a depender del área de bienestar de sede central CONICET. Ante una duda planteada por Cockle, se aclara que también puede recurrir a esta persona los y las becarias que tengan inquietudes. García comenta que la Facultad de Posadas tiene un gabinete al que también se puede recurrir. Suarez sugiere incorporar esta información en la página web.

##### ART:

Honfi informa que la aseguradora de riesgo de trabajo nos ha intimado a realizar los estudios médicos obligatorios y el personal citado debe concurrir a la ciudad de Posadas para realizarse los mismos. Respecto al personal citado de Puerto Iguazú, considerando la distancia para realizarlos en Posadas, se solicitó a la ART que nos brinde un lugar en Iguazú. Hasta el momento no hemos obtenido respuesta.

PS

JSS

JMB



M.V.G.

P.G.G.

JN

MGG

MSS



AJ

klc

**Masa salarial cero:**

Ante dudas presentadas, la Directora explica en qué casos y bajo qué circunstancias las personas externas al IBS están cubiertas en esta figura: se trata de personas que desarrollan una actividad laboral en el IBS, que no cobran de CONICET, pero cobran de otro lado o que tienen un vínculo formal como, por ejemplo: ser voluntario en el proyecto, becario agencia sí, becario que se quedó sin beca pero sigue bajo la dirección de un/a investigador/a.

**Indumentaria de Trabajo:**

Pablo Suárez, plantea la necesidad de la adquisición de indumentaria de trabajo para los CPA de campo. Honfi le solicita que actualice el detalle de la indumentaria solicitada, talles del personal y presupuesto. Con ello volverá a solicitar un recurso especial para atender este tipo de necesidades. Notarnicola menciona que se había enviado el año pasado al CONICET una nota solicitando una partida extrapresupuestaria para indumentaria, la cual no tuvo respuesta.

**Oficios judiciales:**

Honfi informa que se re-envió a todo el IBS un mail del departamento de legales, informando que cualquier oficio judicial que se reciba dentro de la institución, ya sea por cuota alimentaria, divorcios, separación de bienes, entre otros, los mismos deberán ser informados a las secretarías lo antes posible. Cabe aclarar que estos oficios llegan al lugar de trabajo, siempre que se hayan agotado todas las vías de índole privada o particular.

**Café científico:**

La Directora comenta que este viernes 16-06-2023, en el Salón del Ministerio de Cambio Climático en la costanera de Posadas, se inició el Café Científico. El tema: "Integrar genes, apellidos e historias", a cargo de la Dra. Emma Alfaro Gómez. Sinfonía evolutiva.

**Convocatoria - Equipar ciencia 4:**

Honfi comunica que se recibió un aviso sobre una futura convocatoria para Equipar Ciencia, para la compra de equipos menores (ej. menores a USD 70.000). Honfi propone que se arme una lista de posibles equipamientos a adquirir para anticiparnos a la fecha de postulación.

**Información de Nuevos Servicios:**

Honfi comunica un nuevo STAN con ARCOR y otro STAN sobre primatología y reintroducción de animales en distintos ambientes. Asimismo informa la firma de un convenio de colaboración con la fundación SPINE, para informar sobre enfermedades infrecuentes. Y que se está trabajando en una colaboración IBS-IBONE para generar un núcleo de bioinformática.

**Información RRHH:**

La directora informa que la Investigadora Carolina Trentini, quien se encontraba en la Facultad de Ciencias Forestales, por el programa de fortalecimiento, solicitó su cambio de lugar de trabajo al IBS nodo Posadas, el cual fue otorgado con fecha 14-04-2023. Que próximamente contaremos con la incorporación del nuevo CPA profesional de herbario Ing. Iván Andrés Payes. A partir del 01-07 ya estaremos autorizados para cargar el nuevo llamado a concurso para CPA técnico de campo para el nodo Iguazú, con un perfil similar al que tenía el CPA Esteban Pizzio y que además colabore en Etnobiología.

Siendo las 17:10 hs., se da por finalizada la reunión de Consejo Directivo del IBS.

 María Victoria García	 Mariano Sanchez
--	---

PS

JSS JMB



PG.G.

klc



Juan Boeris 	Cecilia Lanzone 
Sebastián Schneider 	Paola Galvalisi 
Solange Acosta 	Kristina Cockle 
Genoveva Gatti 	Pablo Suarez 
Agostina Juncosa 	Juliana Notarnicola 
Ana Honfi  <small>INABA - CABA  Directora Ejecutiva  Instituto de  Investigaciones  Económicas  CONICET - UBA</small>	